



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

DECLARA

De interés legislativo la trayectoria deportiva, el compromiso social y el ejemplo de superación de Thomas Agustín Medina Gallo, joven deportista, por su destacada participación en competencias nacionales e internacionales de natación y salvamento acuático deportivo, siendo pionero en la inclusión de personas con TEA (Trastorno del Espectro Autista) en disciplinas tradicionalmente vedadas, y por su contribución a la visibilización e integración de personas neurodivergentes en el deporte.

SOLEDAD A. ALONSO
Diputada
Bloque Unión por La Patria
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires

FUNDAMENTOS

Este proyecto tiene como objeto declarar de interés legislativo la trayectoria deportiva, el compromiso social y el ejemplo de superación de Thomas Agustín Medina Gallo, joven deportista del municipio de Tres de Febrero, por su destacada participación en competencias nacionales e internacionales de natación y salvamento acuático deportivo, siendo pionero en la inclusión de personas con TEA (Trastorno del Espectro Autista) en disciplinas tradicionalmente vedadas, y por su contribución a la visibilización e integración de personas neurodivergentes en el deporte.

Thomas Agustín Medina Gallo nació el 6 de marzo de 2008 y reside en el Partido de Tres de Febrero. Es estudiante de nivel secundario con orientación en Economía y se destaca como un apasionado de la natación desde los 4 años. Posee diagnóstico de TEL (trastorno específico del lenguaje) y TEA (trastorno del espectro autista), condiciones que no fueron obstáculo sino motor de una trayectoria deportiva profundamente inspiradora.

Desde su infancia, Thomas ha participado en múltiples programas municipales como "3F al Agua" y competencias locales y regionales. En 2022 obtuvo medalla de bronce en los Torneos Bonaerenses en natación PCD, y en 2023 arrasó con primeros puestos en los 100m libres, 50m espalda, pecho y mariposa.

Ese mismo año participó en el Open de Natación Paralímpica FADESIR, ubicándose entre los 10 mejores nadadores del país, y en la Confraternidad Deportiva Internacional Nikkei, logrando una medalla de oro en posta combinada, que lo clasificó para representar a Argentina en Lima 2025.



Uno de sus hitos más importantes fue su incursión en Salvamento Acuático Deportivo, disciplina en la que, tras luchar por su inclusión, se convirtió en el primer deportista con autismo del mundo en competir oficialmente. Argentina, gracias a su caso, fue pionera en modificar el reglamento mundial de este deporte para permitir la participación de personas neurodivergentes.

En diciembre de 2023 fue oficialmente reconocido como el primer Guardavidas Junior con TEA del mundo, habiendo aprobado su evaluación teórico-práctica con excelencia. Además, recibió menciones especiales y medallas en torneos nacionales (Copa APV, EPSA, ESADEP), alcanzando clasificaciones destacadas por equipos y de forma individual.

En el transcurso del ciclo 2024-2025, Thomas continuó fortaleciendo su desempeño deportivo con una destacada participación en el ámbito internacional y nacional, consolidándose como referente en múltiples disciplinas acuáticas.

En noviembre de 2024 participó del XXIII Campeonato Sudamericano SOBRASA en João Pessoa, Brasil, obteniendo una medalla de oro y múltiples reconocimientos por competir en categoría Open (adultos), siendo él aún menor de edad.

En diciembre de 2024, obtuvo el primer puesto en los 50 metros libres y el segundo puesto en la posta combinada 4x50 durante la fecha clasificatoria para el XXVI Paralímpico de Confraternidad Internacional Nikkei, llevada a cabo en Parque Roca. Esta instancia le permitió acceder nuevamente a la Selección Argentina de Natación Nikkei y representar al país en Lima, Perú, del 6 al 10 de febrero de 2025. Allí, Thomas obtuvo dos medallas de bronce (en 50 metros libres y en la posta combinada), contribuyendo a que Argentina se ubicara en el tercer puesto general entre diez naciones participantes.

El 27 de abril de 2025 se consagró campeón y capitán de equipo en la tradicional Posta Americana "Reynado Claridad" (6x50/30 minutos), realizada en Ciudadela, demostrando una vez más sus habilidades técnicas y de liderazgo.

En julio de 2025 se alzó con el primer puesto en la etapa municipal de los Juegos Bonaerenses, clasificando a la etapa regional.



Simultáneamente, viene desarrollando una intensa agenda Salvamento Acuático Deportivo, obteniendo importantes resultados en el circuito nacional de la FASA. En la primera fecha (10 y 11 de mayo en Mendoza), logró el segundo puesto en 100 metros socorrista y el primer puesto en la prueba de rescate con soga. En la tercera fecha (5 y 6 de julio en Rosario), alcanzó el segundo puesto en ambas disciplinas.

Cabe destacar que Thomas clasificó en 2024 al Sudamericano de Salvamento Acuático, Copa SOBRASA que se desarrollará en noviembre de 2025 en Ceará, Fortaleza (Brasil), tras ubicarse entre los ocho mejores tiempos de la categoría Open Elite (18 a 25 años), siendo él aún menor de edad.

Entre sus próximos desafíos internacionales figuran el 4º Latinoamericano de Salvamento Acuático en Santiago de Chile (octubre 2025), el Mundial de Salvamento Acuático Deportivo, Lifesaving World Championships (LWC2026) en Marruecos, y su ya confirmada participación en el XXVII Paralímpico Nikkei, México 2027, como integrante de la Selección Argentina de Natación Nikkei – Copa Honda.

Actualmente integra la selección nacional de la Confraternidad Nikkei, proyecta su participación internacional en España como socorrista, y sueña con llegar a la Selección Argentina de Salvamento y a los Juegos Paralímpicos.

Pero lo que convierte su historia en una causa colectiva y profundamente movilizadora es su testimonio, cargado de verdad, de sueños y de lucha. En sus propias palabras:

“Mi sueño es nadar y salvar vidas. Quiero entrenar más para mejorar mis tiempos en natación. Seguir practicando y fortaleciéndome para rendir mejor en salvamento acuático y lograr ser parte de la Selección Argentina de Salvamento. Poder llevar orgulloso la bandera argentina y la del autismo bien alta, ya que en Argentina somos pioneros en integrar y en modificar el Reglamento mundial de este deporte para que más personas como yo podamos participar y cumplir sueños. Otro sueño es ser parte de la Selección Argentina paralímpica de Natación y ganar el premio Iron Man de Salvamento Acuático.



Mi meta final es ser guardavida profesional. Otro Reglamento que debemos cambiar para cumplir el sueño de ser profesional en el trabajo que he decidido hacer cuando sea mayor.”

Estas palabras no solo reflejan un compromiso individual, sino un mensaje colectivo de inclusión, superación y derechos. Thomas representa una generación que lucha por ser reconocida, por abrir caminos, por cambiar normas y construir una sociedad más justa y diversa.

Por todo ello, y porque su historia nos interpela como sociedad, solicito a las y los señores diputados acompañar el presente proyecto de declaración.

SOLEDAD A. ALONSO
Diputada
Bloque Unión por La Patria
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.